

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

La rivière la Broye retrouve son cours naturel en Ville de Payerne

Un projet pionnier visant à renaturer un tronçon de la rivière la Broye en Ville de Payerne est désormais achevé. Il s'agit de la première revitalisation en milieu urbain réalisée en Suisse romande. Ces aménagements ambitieux mettent en œuvre des mesures hydrologiques et biologiques afin de favoriser la biodiversité du site, l'accueil du public, tout en garantissant la sécurité de la population.

La première revitalisation en milieu urbain en Suisse romande a été inaugurée le 12 septembre 2024 à Payerne en présence des autorités cantonales et communales. Ce projet, qui a débuté en 2019 en collaboration avec le Canton de Vaud, avait plusieurs objectifs. Le principal était de renaturer et revitaliser la rivière de la Broye. Il s'agissait également d'aménager des zones accessibles au public pour améliorer la qualité de vie des habitantes et habitants et les reconnecter avec leur rivière. Désormais, ce nouvel emplacement offre des espaces de détente et de loisir au contact de la rivière et un nouveau parc public sur le thème de la Broye. Enfin, les travaux devaient assurer une meilleure protection contre les crues.

En parallèle, la Ville de Payerne continue la transformation du quartier Guillermaux, Rammes et Deux-Tours. Les parkings, souterrains et en surface, ainsi que l'aménagement du parc seront finalisés d'ici fin 2025.

Le Canton de Vaud a lancé plusieurs études et chantiers sur la Broye dans divers secteurs sous la responsabilité de la Direction générale de l'environnement. Le site de Payerne est un projet pilote pour les prochaines étapes prévues. Les travaux qui ont été réalisés sont les suivants :

- Aménagement de pied des berges afin de diversifier les écoulements et de créer des caches pour la faune ;
- Aménagement d'un « lit » à l'aide de fosses et de bancs de graviers pour concentrer l'eau à l'étiage (soit un minimum d'eau en été pour la Broye) ;
- Elargissement la berge en rive droite afin de créer deux biotopes, le premier inondé régulièrement dans l'année, le deuxième, plus haut, inondé environ une fois par an. L'élargissement de la berge et l'aménagement des biotopes a nécessité le déplacement du collecteur mixte EU/EC existant dans la berge ;

- Création d'une prairie diversifiée sur les berges ;
- Installation de plantes semi-aquatiques à proximité de l'eau ;
- Plantation d'arbres et arbustes diversifiés en sommet de berge ;
- Conservation et diversification d'alignement d'arbres en rive gauche.

Les coûts du projet s'élèvent à 2'188'000 francs. Ils ont été subventionnés conjointement par la Confédération, le Canton et la commune de Payerne.

La renaturation de la Broye en ville de Payerne s'inscrit dans la stratégie du Canton de Vaud de renaturation des cours d'eau. L'objectif fixé par la planification est de renaturer 150 km de cours d'eau vaudois. À ce jour, environ 25 km ont été réaménagés.

Bureau d'information et de communication de l'État de Vaud

Lausanne, le 12 septembre 2024

RENSEIGNEMENTS POUR LA PRESSE UNIQUEMENT

Monique Picinali, Municipale de l'urbanisme, de la mobilité et de l'environnement, Ville de Payerne, [communication\(at\)payerne.ch](mailto:communication(at)payerne.ch)
DJES, Vassilis Venizelos, conseiller d'Etat